

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Sábado 13 Abril 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETA AL MES

AÑO XVII

Núm. 4.885

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

En todo es el Gobierno el mismo: descuidado, perezoso cuando importa atender las quejas de la opinion, sin remediar á tiempo el mal que ante sus ojos pone todo el mundo, precipitado ó irreflexivo á última hora, ó dejando las cosas que necesitan rectificacion sin correccion ni enmienda. Este es perfectamente aplicable á la cuestion de las próximas elecciones municipales.

Hace mucho tiempo que la prensa y vários diputados denunciaron la existencia de listas electorales falsificadas ó mal hechas en no pocas partes de España. De las denuncias de la prensa no hizo caso alguno el Gobierno. A las formuladas por los diputados contestaba que encargaria la depuracion de los errores. Han pasado meses, las denuncias han ido en aumento, no se ha llevado á cabo ninguna rectificacion, la época electoral está muy cercana; y el Gobierno, que no acudió á tiempo al remedio, sin duda porque le favorecian mas las falsificaciones que un censo electoral verdad, se encuentra en un conflicto y sin saber como resolverlo.

¿Se verifican las elecciones en el plazo legal, con las listas llenas de muertos, desconocidos y de nombres inventados? Pues la lucha quedará reducida á la victoria, alcanzada por la falsedad, de aquellos que posean el secreto de tales listas. Una eleccion verificada, sabiendo todos, Gobierno y pais, que su base es una serie de falsedades, no puede ser honrosa para nadie, y reflejaria, además, una gran inmoralidad electoral. Los Ayuntamientos elegidos por tales listas lo serian ó podrian serlo todo, menos expresion de la voluntad del Cuerpo electoral.

¿Se aplazan las elecciones para la rectificacion de listas? Pues nada tendria de particular que, siendo tantos los errores contenidos, despues de la rectificacion todavía quedara abundante materia para la depuracion. Además, si el aplazamiento fuera breve, la rectificacion no resultaria bien hecha, y si fuera largo, resultaria que los actuales Ayuntamientos fusionistas, los mas criticados por su deplorable gestion, prolongarian, en daño de los intereses de los pueblos, sus funciones, cosa que han de ver los electores y el pais con grande repugnancia.

Ya se ha desistido del propósito de que se verifiquen las elecciones con el censo provincial. De manera que la cuestion está reducida á saber si hay aplazamiento ó no, y si las listas electorales falsificadas han de ser el fundamento de la renovacion próxima de los Municipios. Sea cual fuere la resolucion del Gobierno, que por venir tarde ha de ser deficiente, ¿no podria darla á conocer en breve plazo? Ahora los partidos esperan la decision ministerial, no emprendiendo los naturales trabajos para toda lucha hasta conocer cuándo ha de disputarse la presa á esos concejales que han corrompido los Municipios. Cuanto mas tarde en hacerse pública la resolucion del Gobierno, y sea inmediata la lucha, mas

terreno ganarán esos concejales y los que les amparen.

Y claro está que el Gobierno, por la pasada indolencia y por la presente indecision, trabaja por sus concejales, teniendo todavía la esperanza de que no será aprobada la proposicion del Sr. Mellado en la Alta Cámara. Ya que no ha resuelto el Gobierno oportunamente, debe resolver sin pérdida de momento, siquiera para que la moralidad electoral y municipal no reciba con el retraso nuevos quebrantos, que ya parecen mucho los que debe esa moralidad al Gobierno.

NAUFRAGIO

DEL «CONDESA DE FLANDES»

La prensa francesa publica extensas relaciones del naufragio del «Condesa de Flandes», en que viajaba el príncipe Napoleón, á consecuencia de haber sido abordado por el steamer «Princesa Henriqueta».

El choque ocurrió cerca de Dunkerque. Sobre la causa del siniestro se dan distintas versiones. Según una de ellas, la niebla espesísima que reinaba impidió que pudiera advertirse desde un buque la aproximacion del otro. También se dice que, aunque se cambiaron señales fueron mal interpretadas.

Una parte del buque «Condesa de Flandes» quedó enteramente destruida. La otra pudo mantenerse á flote, merced á sus compartimentos estancos, y fué remolcada por el «Princesse Henriette», que solo sufrió ligeras avarias.

Entre las víctimas del naufragio se cuentan el capitán y el teniente del «Condesa de Flandes», diez marinos y cuatro pasajeros. Uno de estos era el ayuda de cámara del príncipe Napoleón, Teodulo Castel, que aunque pudo ser recogido, falleció á las pocas horas. Castel servía al príncipe desde 1849, y le habia acompañado en sus expediciones á Crimea y á los mares Arcticos, y en sus viajes á Italia. Cuando el príncipe Napoleón fué arrestado por orden de Mr. Thiers, su fiel ayuda de cámara le siguió también á la Conserjería.

El príncipe, que es gran nadador, y el barón Brunet, que le acompañaba, se mantuvieron algún tiempo en el agua, hasta que los recogió un bote del «Princesse Henriette.»

Con este motivo recuerda un periódico que no es este el primer siniestro marítimo de que se salva el príncipe Napoleón. En el golfo de Salónica y en la costa del Asia, ha estado dos veces expuesto á perder la vida.

En su expedición á las regiones polares, su yacht «Reina Hortensia» quedó detenido entre los hielos, y las personas de su servidumbre recuerdan que en los Estados Unidos se aventuró en el Niágara en una piragua conducida por un indio.

Sin embargo, la catástrofe del «Comtesse de Flande» le ha causado viva impresion, pues la muerte de Castel le ha afectado profundamente.

Del Estranjero

FRANCIA

Se cree que tres miembros del partido nacional, temiendo ser arrestados, han marchado á Bruselas á reunirse con el general Boulanger.

—Mr. Freycinet se halla indispuerto según dicen, y no ha concurrido á las cuatro últimas sesiones del Consejo de ministros.

—Continúa la huelga en Marsella.

Los árabes venidos de Argel, siguen trabajando la descarga de buques.

La suscripcion para el sosten de la huelga ha producido 1,700 francos.

—El activo del Comptoir d'Escompte, reducidas las sumas que se deben al Banco de Francia, es el siguiente:

- 1.º El inmueble social sobre el que tiene el Banco hipotecados 7 millones.
- 2.º Valor de las agencias.
- 3.º Cartera y existencia en caja de las mismas.
- 4.º Producto presuntivo de la existencia en títulos del Comptoir, evaluados en 60 ó 75 millones.
- 5.º Reivindicaciones á ejercer contra administradores y censores.

Al considerar este activo, realizable en más ó en menos, es preciso tener en cuenta los compromisos contraidos con las minas de cobre, aunque los administradores judiciales los consideren nulos por ser anti-estatutarios.

ALEMANIA

La suspension de pagos de la casa Emile Trevet, de Berlin, del comercio de cereales, ha producido cierto malestar en la Bolsa. Trátase de un establecimiento que disponia de mucho crédito y negociaba en gran escala.

Parece que no ha podido arreglarse amigablemente el asunto: compromisos en banca, muy considerables, no pudieron liquidarse y dada la impresionabilidad nerviosa de los bolsistas, la cuestion presenta mal aspecto.

—La Cámara de Comercio de Hamburgo acaba de publicar un interesante informe sobre la cuestion de las ventas á término de café. Conocidas son las irregularidades y anomalías que causa esta especulacion en Havre y Hamburgo. Sin embargo, despues de un estudio profundo, se concluye en el documento citado la necesidad del mercado á término que facilita el comercio con los paises productores de Ultramar.

TURQUÍA

El rey Milano es objeto de particulares atenciones de parte del Sultan.

—Se asegura que el barón Blanc, ministro de Italia, que ha marchado de Constantinopla, será reemplazado por M. Cortapassi.

—En ocasion del casamiento de cuatro princesas imperiales, el Sultan dió un banquete de gala, haciéndose notar S. M. por su afabilidad con los representantes de los grandes establecimientos financieros é industriales.

INGLATERRA

Mr. Gladstone se encuentra mejorado del ataque de parálisis que sufriera.

—Un despacho de Filadelfia asegura que el distrito comercial en Savannah, ha sido destruido por un incendio. Las pérdidas se evalúan en 1 500,000 dollar.

Un enorme bloc de carbon que pesa cinco toneladas y procede de las minas de Abercorne, será enviado á la Exposicion de París.

—El aumento de la flota, obtuvo en la Cámara de los Comunes 215 votos en pró y 128 en contra.

ITALIA

Se confirma la muerte de Negus.

El ejército abisinio no existe; la anarquía y la miseria reinan en absoluto y las poblaciones del Tigre, llaman á los italianos en su ayuda.

CHINA

Ha muerto en Pekín el príncipe Tun, apellidado el príncipe quinto.

Se le creía pobre y era una influencia en el partido chino retrógrado.

Las últimas órdenes suspendieron los trabajos de prolongacion del ferrocarril de Tien-Tsin.

HOLANDA

Otra combinacion matrimonial.

El príncipe Beaudoin, de Flandes, es el esposo destinado á la jóyen heredera de la corona de Holanda.

Las consecuencias que surgirian del nuevo proyecto y que desean sus instigadores son de gran alcance. Bélgica, Holanda y Luxemburgo se unirían, reconstituyendo los antiguos Países Bajos, conservando empero su autonomia.

—En Amsterdam y Amberes corria la noticia de la próxima llegada del general Boulanger.

Noticias Varias

A 260,324 pesetas asciende lo recaudado para las obras de reconstruccion de la insignie catedral de Sevilla.

—Las religiosas Adoratrices van á construir un convento en Gerona.

—Los hermanos de la Sociedad Universal Wagneriana se darán cita este verano en Bayreuth, para oír con el mayor entusiasmo las obras de su gran maestro, en el hermoso y fantástico teatro que, como es sabido, erigió el malogrado rey Luis de Baviera.

—La emperatriz de Austria irá decididamente á Wiesbaden despues de la Semana Santa.

Se ha alquilado con tal objeto la «villa Langenbeck», situada cerca del bosque y al pié del Monte Nerón.

El emperador y la emperatriz pasarán las fiestas de Semana Santa en profundo retiro, en Ischl, suprimiéndose por consiguiente este año la ceremonia tradicional que se verifica el Jueves Santo en la Hofburg (palacio imperial de Viena), y que

onsiste en el lavatorio de pies á doce ancianos de la ciudad.

—Dice un diario de Bilbao que en las últimas tardes han sido objeto de gran curiosidad y animacion tres delfines que remontaron la ría y llegaron hasta el puente de la Merced.

Algunos individuos, en botes y provistos de arpones, trataron de dar caza á los cetáceos, que más listos que sus perseguidores, hicieron de nuevo rumbo al mar, burlando la persecucion de que eran objeto.

Fué, añade, un espectáculo interesante y raro, pues entre la multitud que se aglomeró á los muelles se hacían diversos cometarios.

Alguien creyó que eran ballenatos, otros que tiburones, y hubo un chusco que hizo creer á algunas gentes que era el submarino «Peral» que venía desde Cádiz haciendo pruebas de inmersión.

—El inteligente armero español D. Angel Ruiz, residente en Orán, ha inventado y construido un bastón-escopeta de 84 y 1½ centímetros de largo y 30 por 26 de grueso, que pesa un kilo 570 gramos.

Este arma, pues así se puede calificar, tiene un depósito donde van ajustadas 18 cápsulas, de nueve milímetros, que se disparan á voluntad, midiendo un alcance de 500 metros.

El invento del Sr. Ruiz está perfectamente acabado, hasta el punto que el comité departamental de Orán para la Exposición universal de París, ha aceptado el encargo de remitirlo á la capital de Francia con objeto de que figure en aquel Certamen nacional.

—En breve se dará principio en Waterliet, Estado de Nueva York, á la construcción de una fábrica de cañones de gran calibre, para la que el Gobierno ha asignado la suma de 700 000 pesos.

Dicha fábrica deberá terminarse en el plazo de un año. Los cañones que han de construirse serán de 13 á 50 toneladas, cuyo costo, sin incluir el valor del acero y otros metales, será á razón de 1.000 pesos por tonelada.

La fábrica deberá entregar todos los años un cañón de ocho pulgadas de diámetro, otro de 10 pulgadas para las fortificaciones de la costa y 25 piezas de artillería de campaña.

—Con asistencia de S. M. la Reina y su alteza real la infanta Isabel se ha verificado en Madrid la inauguración de la «Casa de Salud é Instituto Encinas».

En esta «Casa de Salud» se encuentra, en el establo, un verdaderamente benemérito de la patria; el caballo que montaba don Juan Contreras en la acción de Triviño; un caballo de treinta años, blanco, lleno ya de mataduras y enfosado.

El noble animal lleva en el anca izquierdo la indicación de la cruz de San Fernando.

—Dícese que un ciego que habita en Málaga está escribiendo un drapa en un acto y en verso con destino á uno de los teatros de dicha capital.

—En Valencia pasa de 20.000 el número de industriales que deben proveerse de patente para la venta de alcoholes, y á pesar de ello, sólo han sido pagadas siete, que importan la cantidad de 250 pesetas.

—La pasa embarcada en esta temporada por el puerto de Denia, hasta fin de Marzo, ascendía á 501.001 quintales.

—El ingeniero topógrafo don Dionisio Casañal ha hecho un mapa de la huerta de Zaragoza, que se destina á la Exposición de París.

Es el trabajo muy digno de las oficinas que dirige el señor Casañal, y será para

ellas timbre de honra y pregon que testimoniara su acierto y su inteligencia.

Están comprendidos en el mapa, que tiene grandes dimensiones, todos los términos de territorio de dicha ciudad; se ven marcadas casi todas las torres, olivares, viñas, acequias y demás detalles que forman la rica y extensa huerta zaragozana.

—Al practicarse en Castellana (Sevilla) el derribo de una casa, cayóse un ladrillo que había junto á una antigua alhacena, saliendo por el agujero que dejó un chorro deslumbrador de onzas de oro.

Los albañiles pararon sus faenas en el acto, repartiéronse las monedas y abandonaron la obra.

A instancias del dueño de la casa, parece que las autoridades han tomado cartas en el asunto, recuperando algunas de las monedas encontradas.

—En San Petersburgo se ha inaugurado una Exposición de galvanoplastia, organizada por la Sociedad Imperial técnica, con motivo de haberse cumplido cincuenta años desde el descubrimiento de la galvanoplastia por Jacoby.

—El Gobierno ruso ha tenido la originalísima idea de agregar al ferrocarril militar transcaspiano, dos wagones enteramente nuevos: uno iglesia y otro escuela. El wagon-escuela se compone de varios compartimientos: sala del profesor, sala de estudio, biblioteca, etc.

Estará todo el año en viaje y se detendrá más ó menos tiempo en las diferentes estaciones que no tengan escuela en sus cercanías.

—En el pueblo de Fresno, provincia de Soria, estaban cenando el vecino Miguel de Pedro en compañía de dos individuos del Ayuntamiento y otras personas, entre ellas un hijo suyo, cuando se le ocurrió apostar á que se comía doce yemas de huevo cocidas, mientras que su hijo y otro mozo traían vino de la bodega.

La pasta formada por las yemas, tabicó de tal modo su aparato respiratorio, que el infeliz cayó al suelo asfixiado, falleciendo á los pocos instantes.

—Se prepara un grabado con el busto del Rey Alfonso XIII para los sellos de comunicaciones pólizas, sello móvil y otros timbres, y parece que esta vez podrá competir con los mejores del extranjero.

—En las elecciones municipales de Kansas (Estados-Únidos), votaron muchas mujeres. Consiguieron elegir para la alcaldía Cottonwood Follis á la señora Minnie Morgan, con un consejo municipal compuesto enteramente de damas. En Oscaloosa también eligieron señoras para todos los puestos públicos. En Leavenworth votaron cuatro mil mujeres.

—Ha sido expuesto en el Senado el notable cuadro «El suspiro del moro», del inspirado y joven artista D. Manuel Ruiz Morales, pensionado en Roma por la Diputación de Granada.

La obra del pintor granadino ha tenido una excelente acogida en la Alta Cámara, que, probablemente, acordará su adquisición.

—El mundo artístico de Viena se halla muy preocupado actualmente, á consecuencia de un hecho que acaba de ocurrir por vez primera.

Los pintores cuyos cuadros han sido rechazados por el Jurado de la Exposición, que ahora está abierta, han resuelto organizar otra Exposición de sus obras.

Estas son 150, y el público podrá examinarlas desde el 13 de este mes.

—Un violín construido en 1716 por Stradivarius para el rey Jorge I de Inglaterra, acaba de venderse en una venta pública por 32.160 francos.

—Dentro de dos meses se abrirá á la circulación de los trenes la línea férrea de Perpiñán á Ceret, á lo largo de la frontera. Esta línea es de gran importancia bajo el punto de vista estratégico y para los establecimientos terminales, principalmente para las aguas del «Boulon» que visitan cada primavera los españoles del Ampurdan.

—Noticias de la Habana que publica «Las Novedades» de Nueva-York dicen que el 23 de marzo llegó á la capital de la gran Antilla, procedente de Tampa y Cayo Hueso, el expresidente de los Estados Unidos, acompañado de los exministros Bayard, Vilas y Dickinson.

El cónsul y vicecónsul, con muchos ciudadanos de aquella República, recibieron en el muelle á Mr. Cleveland y compañeros de viaje, que se hospedaron en el hotel Pasaje, adonde un ayudante del Capitán general fué á darles la bienvenida en nombre de éste.

El General Salamanca ofreció á los ilustres viajeros alojamiento en el palacio; pero Mr. Cleveland rehusó agradecer de tan generosa oferta.

El expresidente Cleveland recibió la visita del intendente general de Hacienda y del Comandante general de marina y ha hecho una excursión á un ingenio.

También dice otro periódico de Nueva-York que el Gobernador general, Sr. Salamanca, ha enviado una enérgica circular á los Gobernadores de provincia sobre persecución del bandolerismo; que ha suspendido á todo el personal administrativo del Hospital militar, formando el oportuno espediente, y que ha relevado al Sr. Asensio del cargo de jefe de policía de la Habana, sustituyéndolo interinamente con el señor Elías.

—Ha fallecido en Granada, víctima de una pulmonía, el diputado á Cortes D. Luis de Rute y Giner, persona de mucha ilustración y de elocuente palabra. Era ingeniero de caminos y fué diputado á Cortes en el Parlamento de 1872, en la segunda legislatura de 1876, en las Cámaras del 81 al 83 y ahora, habiendo jurado recientemente su cargo. Desempeñó altos cargos, entre otros, la dirección general de Beneficencia y las subsecretarías de Gobernación y de la Presidencia del Consejo de ministros. Estaba condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica, con la de la Corona de Italia y con la de la Legión de Honor de Francia.

En «Les Matinées Espagnoles», revista fundada por su esposa Leticia Bonaparte, princesa de Ratteozzi, era uno de los más ilustrados y distinguidos redactores. Sus crónicas políticas y literarias revelaban la madurez de su juicio y su vasta cultura. Hizo, años ha, brillantes campañas en el periodismo político, y siempre estuvo afiliado en el partido liberal. Su muerte, á los cuarenta y cuatro años de edad, ha sido muy deplorada.

Miscelánea política

Los Sres. Azcárate y Maisonnave han acudido á declarar ante el juez del Oeste en el sumario que instruye para averiguar si son ciertos los hechos atribuidos al Ayuntamiento de Madrid.

Y dirá el Sr. Montero Rios para su capote:

—Esos son peleles de la igualdad. Para demócrata, yo.

Dícese que al Sr. Martínez Campos le ha causado detestable efecto la lectura del dictamen de la Comisión de reformas militares en el Senado.

Pues ya poco queda de lo que fueron.

De modo que á poca costa se podrá llegar á una avenencia.

Suprimiendo lo que resta.

De «El Día»:

«Es creencia general que no se ahondará mucho en los abusos municipales.»

Prueba que no son tontos los encargados de hacerlo.

Saben que si abundan corren peligro de morir asfixiados.

Por falta de aire respirable.

Aunque despues de todo el trabajo de ahondar resultaría completamente inútil.

Hay mucha gente preparada á echar tierra encima.

Atribúyese al Sr. Romero y Robledo la frase de que en la próxima Semana Santa será crucificado el partido liberal.

No es preciso ser un lince para averiguar quién será el mal ladrón.

El que resulte crucificado á la izquierda.

Varios vecinos de S. Ciprián han robado al Ayuntamiento.

—¿Allí también cuecen habas?

—Si; pero las cuecen al revés.

Se ha descubierto que el Ayuntamiento de Madrid paga jubilación por inutilidad física á un funcionario de la Corporación que desempeña ahora un alto puesto en Filipinas.

Las oposiciones toman pie de este detalle para dirigir cargos al Ayuntamiento.

Y, sin embargo, pocas jubilaciones estarán más justificadas que ésta.

Si ese funcionario está empleado en Filipinas, ¿como va á trabajar en el Ayuntamiento de Madrid?

La imposibilidad física es evidente.

Y procede la jubilación.

Uno de los fundamentos en que el Gobierno de la República apoya su desatentada acusación á Boulanger es el de que, siendo Ministro de la Guerra, trató de aprovechar para su popularidad los proyectos y las ideas que allí habían dejado sus antecesores.

¿Que dirá el Sr. General Cassola de estas cosas?

¿Cómo bendecirá á la Providencia de haber nacido en España!

Ha llegado á averiguar «El Correo» que el Gobierno francés anda muy débil.

Eso debe ser para tranquilizar á D. Práxedes.

Y ayudarle en su convalecencia.

Leemos:

«En la Diputación provincial de Madrid existe un alto funcionario que, á más del sueldo de tal, cobra 6.000 pesetas en concepto de jubilado del Estado.»

¿Uno nada más?

Eso no vale la pena de decirlo.

Gacetilla

SIEMPRE LOS MISMOS

Columna y media dedica «El Liberal» á contestar, ó mejor, á hacer como que contesta á nuestro artículo «El valor de un portugués»; mas no para defender, como era natural y hasta necesario, la gestión municipal de sus amigos, sino para hincar el diente en... los concejales interinos.

A buenas horas mangas verdes.

Por lo demás, ¡valiente labor la de «El Liberal»!

—Chico, tu madre es tuerta.

—Mientes, que la tuya es fea.

Nosotros, cumpliendo con la misión de velar por los intereses comunales, dirigimos varios cargos al Ayuntamiento, y el colega pretende salir del compromiso por el socorrido sistema del *más eres tú*.

Con lo cual, si no ha dicho cosa alguna de provecho en favor de sus *amos*, ha logrado, en cambio, demostrar que eran muy fundadas nuestras acusaciones. Y váyase lo uno por lo otro.

Los cargos que el colega endereza contra D. José Vidal, fueron destruidos en sazón

oportuna, por lo que huelga volver ahora sobre el mismo asunto, mayormente cuando todo el público sensato abriga la firme convicción de que nuestro amigo está muy por cima de los rastreros y calumniosos ataques del diario *cimbrio*, y de que su gestión administrativa no necesita ser defendida, al contrario de lo que acontece con la de los señores que en la actualidad forman la Corporación municipal.

En el terreno de las comparaciones en contraríamos ancho espacio para mortificar á «El Liberal», trayendo á colación los errores y dispendios que en todo tiempo han hecho sus amigos en el Ayuntamiento. Mas la dignidad de EL BIEN PÚBLICO no permite que nos engolfemos en un pugilato de plazuela, hablando por extenso y claro de costosas recomposturas del reloj municipal, de ciertos pagos por alineaciones inservibles, de famosas expropiaciones, de lo que cuestan unas elecciones, de lo barato que sale á cierto empleado andaluz el impuesto de consumos, etc., etc., etc...

Por hoy nos limitaremos á decir, que los ataques dirigidos al Sr. Vidal por el órgano *cimbrio*, lejos de probar la entereza de carácter de su director, confirman precisamente nuestro aserto de que «El Liberal» obedece en sus campañas al interés peculiar y exclusivo de sus redactores. Porque todo el mundo sabe que si el colega se desataba entonces en cargos contra el alcalde y los concejales interinos, era para afianzarse su director en el empleillo consabido, puesto que al volver sus amigos al Consistorio tendrían que recompensar los servicios que les había prestado, como en efecto ha sucedido, concediéndole un ascenso: de escribiente temporero le han elevado á escribiente en propiedad.

Además, se dice que el autor de todos aquellos artículos que «El Liberal cita en apoyo de la independencia de su director, no fueron obra de éste, sino de uno que ocupa en el partido lugar muy visible y tiene en todas partes, incluso en el periódico de la comunión, más autoridad que el director mismo. Por donde resultó que el representante legal del colega hacía el papel de protagonista de la comedia «El médico á palos ó el héroe por fuerza».

Finalmente, es muy gracioso que califique de aduladores y rastreros á los demás, quien por un plato de lentejas ha vendido sus ideales, unciéndose al carro del fusionismo.

Celebramos que á la postre «El Liberal» se haya convencido, y convenga con nosotros, en que la mayor parte de las calles de Mahon están intransitables, á pesar de las reparaciones que se han hecho en alguna.

Pero es risible que «El Liberal» trate de comparar á sus amigos con los concejales interinos, pues mientras que los primeros en dilatados años de mangonear solos, que es como se vá á gusto en el machito, la cosa pública, únicamente han recompuesto el empedrado de contadas calles, nuestros amigos en cuatro meses de mando arreglaron el piso de la de los Frailes y del primer trozo de la de Isabel II, por el que no se podía transitar.

Hace bien «El Liberal» en huir de los demás extremos que abraza nuestro artículo «El valor de un portugués». El muy ladino habrá dicho para su capote: peor es meneallo.

Ya que no podía ocuparse, sin grave riesgo de salir descalabrado, en los principales cargos que dirigimos al Ayuntamiento,

«El Liberal» ahueca la voz y dice:

«¡Oh BIEN PÚBLICO, yo te emplazo para las próximas elecciones. Entonces verás cómo las turbas dán la razón á los concejales!»

Conviene que «El Liberal» diga si nos emplaza en nombre del partido republicano, ó en nombre de la PARTIDA CIMBRIA. Porque si lleva la voz de esta cuadrilla, aceptamos el emplazamiento, no sólo por lo que hace á Mahon, sino á todos los pueblos de Menorca. Quienes tienen la fuerza electoral en esta ciudad, son los republicanos, como saben los *cimbrios*, que con sus intrigas pretenden subyugarles.

Volviendo al asunto, añadiremos que por muchos sufragios que obtuviesen los actuales regidores, no les bastarían para demostrar que obraron perfectamente. Lo que esos votos probarían, es la ceguera del Cuerpo electoral.

Muy ciego, por no decir corrompido, debe de estar, cuando hasta los liberales, que nunca se han distinguido por escrupulosos en materia de moral pública, se creen en la necesidad de privarle del derecho de votar á quien mejor le plazca, y le prohibirán reelegir á los concejales salientes. ¡Si andarian acertadas esas masas en que tanto fia «El Liberal»!

No obstante de hallarnos á mediados de Abril que por costumbre calificamos de risueño, el tiempo continúa siendo variable; y tan pronto nos regala horas de sol espléndido como nos presenta densos nubarrones, súbitos vientos y lluvias irregulares.

Pero esto no debe extrañarnos porque estando aun bajo la influencia de la luna de Marzo, nada tiene de particular que suframos todavía las variaciones de temperatura y cambios atmosféricos propio de dicho mes, dadas las relaciones que median entre la Tierra y su Satélite.

Ayer, después de haber soplado el viento con alguna intensidad y en distintas direcciones, cesó al caer de la tarde para dar lugar á algunas ligeras lluvias, que cayeron con intermitencia, descargando sobre las ocho de la noche un fuerte chubasco de corta duración, acompañado de truenos y relámpagos, despejándose al poco rato la atmósfera.

Hoy ha amanecido un día primaveral; mas tarde se ha encapotado el firmamento, como presagiando una inminente tempestad, que finalmente se ha resuelto en lluvia de poca importancia.

Por el ministro de la Guerra se ha aprobado que sea transformado el fusil Remington, modelo 1871, conforme á lo propuesto por los Sres. Freyre y Brull, y que, según se vaya disponiendo de armas y municiones del nuevo sistema, se proceda al cambio de armamentos en los Cuerpos. Con esto se consigue dotar al arma de infantería de un fusil cuya precisión y alcance puede competir con los de los demás ejércitos europeos.

Mañana, como dominica de las palmas y ramos, se dá principio por la Iglesia á los severos actos y ceremonias para recordar á los fieles la pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo. Con tal motivo los oficios divinos revestirán en nuestros templos la acostumbrada magnificencia. La bendición y procesion de las palmas empezará á las nueve y media, á la que seguirá el divino oficio y canto solemne de la Pasión.

Entre la carga que conducirá mañana el vapor correo «Puerto Mahon» figuran para Alcudia 25 cabezas ganado de cerda, 310 lanar, 41 cabrío y 9 vacuno; y para Barcelona 160 kilos queso, 900 pipería vacía, 200 calzado, 480 cueros secos al pelo, 95 fardos tejidos de la «Industrial Mahonesa», 4 cajas vacías, 1 caja cartones, 12 cajas calzado, 6 cajas queso, 1 caja piedra marmol, 1 id. efectos de apicultura y 15 cabezas ganado vacuno.

Ha sido nombrado Escribano interino del Juzgado de Instrucción nuestro amigo D. Lorenzo G. Pons hijo del difunto don Juan Pons Mercadal.

La procesion del Via Crucis de la parroquia de San Francisco de Asis, saldrá mañana á las cuatro y media de la tarde y recorrerá las calles siguientes: Plaza de San Francisco, Frailes, Arraval, San Roque, Plaza de la Constitucion, Isabel II y Plaza de San Francisco.

Anoche, después de corta y penosa enfermedad, falleció en San Clemente, el economo de dicho pueblo D. Francisco Oleo Pbro., cuyo cadáver, trasladado esta tarde á esta ciudad, ha sido conducido á su última morada.

Acompañamos á su anciana madre, y demás familia en el profundo dolor que les ha ocasionado tan irreparable pérdida, y rogamos á nuestros lectores encomienden en sus oraciones el alma del finado. R. I. P.

A últimos de mes será botado al agua, después de terminada la reparacion que se le está practicando, el vapor-correo «Menorca», entrando después en varadero el «Nuevo Mahonés».

En la cárcel de este partido existían hoy cinco presos con causa pendiente, cuatro sufriendo condena, y uno arresto menor.

Según dictámen facultativo ha desaparecido la gravedad del herido de Alayor, de lo que nos alegramos.

Ha sido nombrado guarda particular jurado del predio «Son Ermitá» del término de Ferrerías, el vecino de dicha villa Antonio Roig y Pou.

A las once de la mañana de hoy, y en la parroquia de San Francisco, ha contraído segundas nupcias, D. Fernando Grazzini y Chézi, intérprete que fué del Lazareto súpico de este puerto, con la Srita. D. Eduvigis Maria Sintes y Dayá.

La imagen de la Virgen de la Soledad de la Parroquia de San Francisco estrenará mañana un precioso vestido de terciopelo negro, donativo de una piadosa persona de esta Ciudad.

CIUDADELA 12 ABRIL

Esta mañana ha salido para Pollensa el «Ciudad de Ciudadela» remolcando hasta fuera del puerto el pailebot «Triunfo» de la misma Compañía. Sabemos que en aquel puerto ha de recojer un considerable pasaje compuesto en su mayor parte de familias de campesinos de Mallorca que desde Barcelona se han de dirigir á la América del Sur.

Nuestro vapor saldrá de Barcelona el martes próximo á las cuatro de la tarde y á su regreso hará escala en Pollensa.

—La Compañía de seguros marítimos «La Helvetia é Italia» de cuya sucursal es tablecida en Barcelona es representante en Ciudadela D. Juan Benejam, ha dictado órdenes oportunas para que se indemnice á los fabricantes D. Bartolome Piais y compañía de las pérdidas ó avería sufrida en el bergantin goleta «Paquita» en su viaje desde Ciudadela á Barcelona, cuya indemnizacion se ha resuelto á satisfaccion de los interesados.

La Compañía de seguros la «Helvetia é Italia», atendido al crédito de que se halla constituida, creemos que en esta ocasion, como en todas, ha cumplido sus compromisos. Y nó decimos más.

—Segun telegrama de esta tarde el «Ciudad de Ciudadela» ha verificada su travesía desde este puerto á su fondeadero en Pollensa, mediante tres horas y cincuenta minutos —(«El País»)

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 13.—9 corderos, 100 kilos, Binichica nou: 1 ternero, 177. San Bartolomé: 1 ternero 74, San Bartolomé: 3 corderos, 51, Algendar de Victori: 1 ternero, 104, Algendar de Victori: 1 ternero, 105, Turraba de Salort: 1 ternero, 110, Turraba de Salort: 6 corderos, 57, Furmet vey: 4 corderos 57, Binidelinet: 1 vaca, 138, Vergel Rafal Colom: 1 ternera, 61, Rafal Colom: 1 cordero 35, Bintaufa de Juan: 7 corderos, 100, Alcaydus de Pedro: 1 ternera, 307, Alcaydus de Pedro: 1 ternera, 156, Catayne de Lorenzo.

TELÉGRAMAS

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 12.—11'15 m.

Bruselas.—En la reunion (soirée) dada por el diputado Mr. Somie, han asistido muchos hombres distinguidos. Los Ministros del Exterior, de la Guerra y de Obras Públicas se retiraron de los salones al presentarse en ellos el ex-general Boulanger.

La misma significativa retirada han hecho muchos diplomáticos que habian acudido á la invitacion del diputado Somie.

Madrid 12.—11'45 m.

Confirmasé que han sido asesinados por los indígenas de las islas Filipinas dos frailes Europeos.

El periódico «El País» ha demandado ante los tribunales de justicia al Sr. Montero Rios con motivo de injuria y calumnia lanzadas por el referido hombre público contra dicho periódico en el Congreso.

Madrid 12.—12'45 t.

«La Gaceta» inserta un decreto convocando las elecciones municipales para los dias 6, 7, 8 y 9 del próximo Mayo.

Asegúrase que la Comision que entiende en el proyecto de ley sobre alcoholes emitirá mañana su dictámen.

Madrid 13.—1 madrug.

No obstante el decreto publicado en la «Gaceta», convocando las elecciones municipales para el próximo Mayo, mañana empezará en el Congreso la discusion del proyecto de ley aplazándolas hasta el próximo Diciembre, abrigándose la confianza de que será aprobado; y que se derogará el citado decreto.

Madrid 13.—11'30 m.

El Senado francés se ha constituido en Tribunal: las izquierdas vestían de frac y las derechas de levita como protesta. Estas presentaron una proposicion de no há lugar de que el Senado entienda en la causa contra el ex-general Boulanger, cuya proposicion ha sido desechada por 209 votos contra 56. El Presidente leyó el auto, nombrándose la comision que debe instruir el proceso. En el Senado se hallaban atestadas de gente las tribunas.

Palma 13.—12'50 t.

Ha llegado en el vapor-correo de Barcelona el ingeniero montador de la red telefónica que debe instalarse en esta capital.

Palma 13.—4 t.

El vapor-correo de Barcelona embarca muchas familias payesas del interior de la isla, que se dirigen á Buenos-Aires en busca de trabajo y de fortuna.

Ciudadela 13.—3 t.

A las dos de esta tarde ha caído una centella en la casa número 2 de la calle de S. Eloy, causando grandes desperfectos en las paredes y muebles é hiriendo levemente á una muger.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguientes:

A las nueve de la mañana 14'0° centígrados. A las tres de la tarde 9'4.

La máxima fué de 16'7 y la mínima de 6'7.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 755'8 m. y á las tres de la tarde 756'1 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 77 y á las tres de la tarde 86. Velocidad del viento en las últimas 24 horas 281 km.

Lluvia en las últimas 24 horas 7'0 m.

COTIZACIONES

Barcelona 12.—3'30 t.	
4 por ciento Interior.	75'77
4 por ciento Exterior.	78'02
4 por ciento amortizable.	88'87
B. H. de Cuba id.	105'37
B. H. Colonial.	58'625
F. C. de Barna á Francia nuevas	63'62
Id. del Norte de España.	86'00
Orensés.	15'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	64'00
Id. Norte.	76'50
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	71'00
Obligaciones Trasatlánticas.	85'25
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	oo rs. paga balde.
Exterior	oo rs. paga

Madrid 12

4 p. Interior.	75'75
4 p. amortizable	89'35
Bills. Hipots. de Cuba.	105'60

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Hermenegildo rey y mártir.—Anima. *Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del sufragio en las Concepcionistas.* Mañana, Domingo de Ramos, en Sta. Maria, á las 9 y media Horas, bendicion solemne de Palmas y Ramos, procesion y ensegida la misa mayor con el magestuoso canto de la Pasion de Jesu-Cristo segun S. Mateo por los Sres. Tutzó, Panedas y Palliser, despues la misa última. Por la tarde, Visperas á las 3, manifestacion del

Lignum Crucis, Completas sermon moral por D. Matias Nuza Pbro, el Miserere propio de este dia y Sto. Rosario.

Parroquia de Nra. Sra. del Carmen, á las 9 media bendicion de los Ramos y Palmas, procesion claustral, misa con el canto solemne de la Pasion por los Sres. Alzina, Turmo y Nuza, Pbro. Por la tarde. Visperas y bendicion del Sagrado Madero de la Cruz sermon de Pasion, Miserere y Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien bendicion solemne de las Palmas y Ramos, procesion por el distrito, misa mayor con el canto de la Pasion por los Sres. Económico y Vicarios de la misma, á las 12 la misa de la Tropa. Por la tarde, Visperas y manifestacion del Lábaro de la Cruz, sermon por el Lic. Sr. Cardona Pbro. despues leida la Sentencia saldrá la proce-

sion del piadoso Viacrucis como se efectúa todos los años con sermon al fin por el mismo Señor.

En las Concepcionistas, tambien habrá bendicion de Palmas y Ramos, misa mayor con solemne Pasion por los Sres. Hernandez, Landino y Sintés, Pbro.

Santo de mañana

Domingo de Ramos: S. Pedro Gonzalez Telmo confesor.

Movimiento del Puerto

Despachados el 13

Para Barcelona vapor «Puerto Mahon» cap. D. Miguel Tudurí con 21 trips. efectos y la correspondencia.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Administracion de Loterias de 1.ª clase n.º 5 de Mahon.

(Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 22 de Abril de 1889.

Ha de constar de 32 mil billetes al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de 5 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1630 importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
24 de 3000	72.000
1400 de 500	700.000
99 aprox. de 500 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80 000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 40.000 pesetas	49.500
2 id. de 5.000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	10.000
2 id. de 3.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000

1.630 1.168.000
Mahon 11 de Abril de 1889.—El Administrador, Diego de la Torre.

D. FELIX DE BASCARAN Y MUGARTE. *gui, Administrador Subalterno de Hacienda del partido de Mahon.*

Hago saber: que debiendo procederse

por la Administracion Subalterna de mi cargo á la constitucion de los gremios de las industrias que á continuacion se expresan y á los nombramientos de los Síndicos y clasificadores de los mismos, se cita á los industriales que pertenezcan á dichos gremios para que se sirvan presentarse en el día y hora que á cada uno se señala, en la inteligencia de que en caso de que no asistan, la Administracion nombrará por sí á los Síndicos y clasificadores conforme está prevenido.

Mahon 11 de Abril de 1889.—Felix de Bascarán.

Dia 15 Abril

A las 9, tiendas de mercadería.—A las 10, Idem de albacería.—A las 11, Idem de aceite y vinagre.—A las 12, Bodegones.

Dia 16

A las 9, Zapateros.—A las 10, Sastres.—A las 11, Hornos de pan.—A las 12, Carpinteros.

Dia 17

A las 10, Comerciantes.—A las 11, Herreros, cerrageros.—A las 12, Tablageros ó cortantes.

COMISION DE REMONTA DE Infanteria de la Isla de Menorca.

Habiendo sido declarado inútil para el servicio el caballo propiedad del Comandante mayor del Regimiento Infantería de Mindanao núm. 56 D. Rafael Jaime Pol, el día 25 del actual será enagenado en pública subasta, en virtud de acuerdo del Consejo de administración. Dicho acto tendrá lugar á las diez de la mañana del expresado dia en el Cuartel de la Esplanada de esta ciudad.

Lo que se hace saber por medio del presente, con el fin de que las personas que deseen tomar parte en dicha subasta puedan verificarlo.—Mahon 10 de Abril de 1889.—El Coronel del Regimiento Mindanao, Enrique Rodeyro.—V.º B.º, El General Presidente, Serriá.

VEDADO

Queda en absoluto prohibido el cazar en el predio «Son Ermita» del término de Ferrerías, quedando sujetos á las penas marcadas por la Ley, todas aquellas personas que sean detenidas cazando, por el guardia jurado Antonio Roig y Pou.

MORRHUOL DE CHAPOTEAUT

Verdadero principio activo del Aceite de Hígado de Bacalao

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces sin tener analogía con los extractos llamados de hígado de bacalao.

Las experiencias efectuadas en los hospitales han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite contra la bronquitis, los catarros, los sudores nocturnos, los dolores de pecho, la consunción, la tisis laríngea, dolencias que calma en los primeros días sin provocar turbación alguna en las vias digestivas. El apetito renace y se anima la tez de los enfermos que experimentan un sentimiento de bienestar y de fuerza, sobre todo en las piernas.

En las Bronquitis crónica se obtiene en 4 días la disminución de los esputos, mayor facilidad en su expulsión y supresión casi completa de la opresión. En el Raquitismo y en los niños estrumosos y escrofulosos, el Morrhuol modifica rápidamente el estado de los enfermos.

PARIS : 8, RUE VIVIENNE, y en las principales Farmacias.

CONFETERIA
EL AGUILA DE ORO
CARAMELLOS

Se están confeccionando en la mencionada confitería aromatizados con las ricas esencias de Anís, Albaricoque, Café, Coñac, Fresa, Limón, Pera, Plátano, Rosa, Ron, Menta, Manzana, Vainilla, Frutas y los tan renombrados.

CARAMELOS DE LOS ALPES procedentes de la acreditada chocolatería de Matias López de Madrid. Chocolate Osteojéneo del Dr. Subirá de Barcelona. Cera labrada de todas dimensiones. Aranját de superior calidad, y mil otros objetos que sería prolijo enumerar.

PLAZA DEL PRINCIPE 9

AL PUBLICO

El Sr. Zacarías Solá, natural de Roma, antiguo Oficial de la Armada de Su Santidad el Papa Pio IX, hace público que dora, plata, níquel, platina y repara cuantos objetos se le presenten referente al culto católico y de casas particulares á unos precios sumamente módicos.

DIRIGIRSE: CALLE DEL CÁRMEN NÚMERO 57

Quinina de Pelletier

ó de los 3 Marcas

Adoptada por todos los médicos, en razón de su pureza y eficacia, contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebres intermitentes y palúdicas, la Gota, el Reumatismo, los Sudores nocturnos. Cada cápsula, del grosor de un guisante, lleva el nombre de PELLETIER, obra más pronto que las píldoras y grageas, y se traga más fácilmente que las obleas medicamentosas. Se vende en frascos de 10, 20, 30, 100, 200, 500 y 1000 cápsulas. Es el más poderoso de los tónicos conocidos: una sola cápsula representa una gran copa de vino de quina.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

Bueno y barato

En la tienda de comestibles del Sr. Gil, Plaza del Carmen núm. 4, se hallan á la venta entre otros muchos géneros

Sardinias saladas de 1.ª calidad á 30 céntimos de peseta la docena.

Idem id. de 2.ª á 20 céntimos id.

Bacalao Noruego de 1.ª á 38 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

Garbanzos á 23 céntimos id. id.

Garbanzos remojados á 20 id. id.

4 P.ª DEL CARMEN N.º 4

VICENTE CASELLA

espone al público que acaba de llegar de Barcelona con un surtido de marmol y alabastro labrado, los cuales los vende á un precio módico.

PLAZA DE LA PESCADERIA N.º 31.

AL PUBLICO

Juan Lucena, cortador de la casa Aurigemma, de Barcelona, establecido en el antiguo comercio de Riera, calle Nueva n.º 30 confecciona camisas y calzoncillos de todas clases y precios, todo por encargo. En el mismo se necesitan oficiales.

SE

vende por un precio arreglado un carroton casi nuevo. Informarán en esta imprenta.

Leche de burra

Se encontrará en la calle de S. Bartolomé n.º 23. Pasa á domicilio. Leche de quince días

EN VENTA

Lo está la casa n.º 43 de la calle del Castillo de esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Para vender

Lo está la casa número 32 de la Cuesta de Deyá. Para informes dirigirse al procurador D. Gabriel Pons.